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十四冬速度滑冰公開組
寧忠岩 田芮寧奪金

◆中國隊主教練揚科維奇在場邊督促隊員。 中新社
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第十四屆全國冬季運動會速度滑冰（公開組）比賽
日前繼續進行。
女子500米比賽共有7組隊員參加，田芮寧和北京
隊選手金京珠被分在第7組。田芮寧在外道出發，即
將進入第2個彎道時，她在向內換道時與金京珠發生
碰撞，摔出了賽道。根據比賽規則，金京珠被判犯規
取消成績，田芮寧獲得一次重賽機會，並以38秒39
的成績奪冠。
賽後談起比賽中的意外，田芮寧說：「她（金京
珠）沒想到我速度衝起來那麼快，我也沒想到我沒過
去。吃一塹長一智吧，以後要避免這些問題發生。」
儘管獲得了冠軍，但田芮寧還是有些許遺憾：「我覺
得今天如果不摔的話，是可以打開38秒大關的，因為
這個冰場非常好，之前的1,000米比賽，我也滑出了
個人平原的最好成績。還是有點可惜。」
在女子3,000米比賽中，堪稱「勞模」的韓梅和殷
琦再次登場，她倆被分到最後一組。身穿淺色比賽服
的韓梅在外道出發，她從第一個200米計時點就開始
領先對手，並隨着圈數的增加逐漸擴大領先優勢，最
終以4分08秒33的成績奪冠。走下領獎台，韓梅還要
為第二天5,000米的比賽作準備。談起密集的賽程安

排，韓梅直言：「我們準備了幾年就是為了這幾天，
對於我來說（賽程）不是挑戰，我已經為這4天比賽
做了充足準備」。
在男子1,500米比賽中，寧忠岩以1分46秒28的成
績輕鬆奪冠，已在「十四冬」獲得2金1銅，下周又
將出國備戰速度滑冰世界盃。他表示自己正在逐漸進
入更好的狀態，「從去年8月開始出國訓練，換了教
練、換了環境，現在仍以適應為主，我的成績可能會
在明年或者後年逐漸更好一些」。 ◆新華社

香港文匯報訊（記者 楊浩然）馬來西亞羽
毛球公開賽昨日上演全數項目決賽，其中國
羽組合劉聖書/譚寧，在女雙決賽以直落兩局
擊敗國家隊隊友張殊賢/鄭雨，首度贏得超級
1,000賽冠軍。
準決賽分別擊敗日本組合岩永鈴/中西貴

映，以及韓國組合白荷娜/李昭希後，兩對國
家隊組合劉聖書/譚寧和張殊賢/鄭雨於昨日
決賽相遇。首局雙方緊咬比分並曾打成18平
手，之後劉聖書/譚寧連取3分以21：18先下
一城。次局劉聖書/譚寧一直領先，雖然張殊
賢/鄭雨之後一度追至僅落後18：19，但劉聖
書/譚寧最後連取兩分，再贏21：18奪冠。
首度贏得1,000賽冠軍的譚寧/劉聖書賽後
沒有想到可以奪冠，並認為這是她們冬訓帶
來的成果，今次贏得更高級的比賽，亦令她
們可累積更多信心。
男單方面，4強淘汰安賽龍的石宇奇，決賽

遇上另一丹麥球手安東森，可惜石宇奇未能
再下一城，輸14：21、13：21僅得亞軍。
最後是男雙，頭號種子梁偉鏗/王昶面對印

度組合蘭基雷迪/謝提，結果「梁王配」以
9：21、21：18、21：17贏得冠軍。
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像國足對塔吉克斯坦般，在角球中越
位犯規導致入球被取消，在比賽中相當少見。球

證這一判罰，引發中國球迷惑不解。「國足入球被
吹」、「國足入球憑什麼不算」、「怎麼就越位了」等多

個熱門話題迅速登上微博熱搜。
根據亞洲足協官網公布的比賽信息，這入球是由於蔣光太越位

犯規而被取消。首先蔣光太是否越位？根據國際足球理事會最新的
《2023/2024足球競賽規則》中對越位的定義：「進攻隊員較球和對
方倒數第2名隊員更接近於對方球門線。」從比賽畫面看，入球發生時
蔣光太站在門線上，身後只有塔吉克斯坦隊最後一名防守隊員，因此蔣光
太確實處於越位位置。但也有一點值得注意，競賽規則寫得很清楚：「處
於越位位置並不意味着構成越位犯規。」很多球迷疑惑，整個進攻過程中蔣
光太甚至都沒有碰到球，雖說蔣光太處在越位位置，又怎麼會構成犯規？
對於這問題，競賽規則中寫道，處於越位位置的隊員干擾對方隊員，會被

判罰越位犯規。對於干擾隊員的定義則是：「通過明顯阻礙對方球員視線，以
妨礙對方球員處理球，或影響其處理球的能力；做出影響對方球員處理球能力
的明顯舉動。」按照以上規則，該場球證或許認為處在越位位置的蔣光太干擾
了塔吉克斯坦隊防守隊員，影響了防守隊員處理球的能力，因此認定蔣光太越
位犯規，從而判定入球無效。
當然，規則上解釋得通，並不意味着判罰一定正確。一名熟悉亞洲足協賽
事的球證專家告訴新華社記者，這一次判罰在亞洲盃裁判員內部都存在不同
意見。「如果門線上的是守門員，站在蔣光太身後的防守隊員是守門員，
這個判罰不存在爭議。但最後的防守隊員是一名後衛，就確實有爭
議。」該專家表示有兩個主要爭議點，一是蔣光太是否影響了防守隊員
的處理球能力，二是防守隊員是否有機會或能力去爭搶球。反對該判
罰的聲音認為，蔣光太與身後的防守隊員只有輕微的身體接觸，沒
有影響他的處理球能力，而且即使完全無人干擾，該名防守隊員
也幾乎不可能攔下朱辰傑的頭球。

然而爭議歸爭議，比賽結果已經注定無法改變，判斷的
對與錯也很難形成公論，一定程度上，這正是足球的

魅力所在，充滿不確定性。 ◆新華社
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▼ 主 球 證
吹罰中國隊入
球無效。

中新社

香港文匯報訊（記者張發兒）賽馬會
菁英盃A組分組賽賽事昨日在香港足球
會足球場上演，由港會對東方，後者有
巴科爾在補時接應隊友傳送射成3：2，
但港會憑菲杜化的頭槌追平3：3完場。
菲杜化賽後指下半場球隊的表現有所改
善，全因教練半場在更衣室勉勵球隊要
踢得更加進取。
東方在開賽初段已經不斷向港會防線
施壓，並在11分鐘由巴科爾接應馬高斯
傳中先開紀錄，及後馬高斯
再交出助攻予馬希偉禁區內
射入；港會在換邊後憑泰亞
高和里奧的入球追成至2：
2。到補時，東方由巴科爾接
應傳中在門前掃入再次領
先；不過好戲在後頭，港會
最後由菲杜化的頭槌追平3：
3完場，各得1分。賽後港會
以9分排第4位，東方則以10
分排第3位。
菲杜化賽後指下半場球隊
的表現有所改善，全因教練

半場在更衣室勉勵球隊要踢得更加進
取。提到對手一度在補時階段再次攻破
己方大門，菲杜化指當時自己當時非常
失望：「我倒在地上望着天空，後來回
想起教練的說話（不要放棄，主動向
前），很高興沒有輸掉比賽，球隊的目
標是晉身4強。」
同日另一場菁英盃A組賽事，大埔以
4：0大勝香港U23，多踢南區3場的大
埔以16分續居榜首。

劉聖書譚寧首勝超級1000賽

面對首次參加亞洲盃，世界排名第106位的塔吉克
斯坦隊，世界排名第79位的國足在上半場卻陷於

被動，若非對手前場球員把握力弱，錯失數次機會，國
足可能會先落後。到下半場，揚科維奇作出調動，先後
換上張玉寧、徐新、林良銘和謝鵬飛，球隊亦開始控制
戰局；在80分鐘，朱辰傑利用角球頭槌破門，但球證
經VAR（視頻助理裁判）協助下，發現沒有參與進
攻，但位置上有影響對手後衛解圍之嫌的蔣光太處於越
位位置，故判罰入球無效，兩軍最終踢成0：0平手。
賽後，揚科維奇接受訪問時難免被問到有關慘吃詐胡
的看法，但這位塞爾維亞籍教頭卻表示：「大家肯定對
入球被取消感到遺憾，但作為教練不能把所有責任都藏
在被取消的入球
後面。再者入球
被吹後，隊員們
很拚，又創造出
來了機會，兩位
後備隊員打出配
合，基本取得空
門機會，只不過
沒有把握住。所
以我們該做的是
不抱怨，也不放
棄，繼續糾正現
在的問題，下一
場比賽去做得更
好。」
由於塔吉克斯
坦被認為是本組

較弱球隊，揚科維奇被問到今次失分會否影響出線機會
時則表示：「我在賽前發布會也說過了，首場比賽後，
贏球的球隊不會立即晉級，落敗的球隊也不會立即被淘
汰，待分組賽完成後，一切才會有分曉。」

顏駿凌獲對手教練大讚
至於幾乎成為功臣的朱辰傑，賽後亦沒有顯得十分失
望：「如果能為國家隊入球當然會非常激動，但是我們
不能評價這個判罰，重要的還是要做好自己。」
至於塔吉克斯坦教練舍格爾特表示，對球隊的表現和
取得亞洲盃史上首分感滿意：「今場比賽可以說是兩隊
各丟了兩分，因為都有機會贏得比賽。本隊在上半場有
一些很好的機會，只可惜沒能轉化成入球，中國隊門將
顏駿凌實在發揮出色，希望全隊下一場表現會更好。」

中國國家足球隊（國足）於卡塔爾時間13日

的亞洲盃首場分組賽，對戰塔吉克斯坦隊，結

果國足下半場雖憑朱辰傑取得入球，但由於蔣

光太被指越位在先，入球被判無效，國足最終

僅能以0：0賽和對手痛失兩分；主教練揚科維

奇賽後表示，不應抱怨有關判罰是否正確，相

反糾正存在問題，踢好之後賽事才是重中之

重。 ◆香港文匯報記者 楊浩然
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